

Médi'action

LE JOURNAL EN DIRECT DE MANIFEST'ACTION

DÉPUTÉS, DÉPUTÉES : LA BALLE EST DANS VOTRE CAMP !

En ce vendredi 3 décembre 2021, une bonne centaine de jeunes a pu se mêler aux dorures de l'Assemblée nationale pour faire ce qu'il savent faire de mieux : parler d'eux, de leurs engagements. Le constat est clair : oui les jeunes s'engagent ! Plus ou moins selon leur échelle mais ils engagent.

Et tous et toutes rencontrent des difficultés dans leurs engagements dont vous, députés, êtes capables de leur en débarrasser. On dit bien volontiers aux jeunes « engagez-vous ! », mais leur en donne-t-on les moyens ? Dégager plus de temps, soutenir d'une meilleure manière, tant financièrement que logistiquement, légitimer tout type d'engagement, aider et accompagner sans infantiliser et sans s'appropriier la réussite de telle ou telle association jeune.

On le sait, tout le monde est d'accord pour valoriser et promouvoir l'engagement de la jeunesse, mais cette fois on veut du concret ! Il serait quand même dommage que toutes ces belles propositions émanant des différentes rencontres de Manifest'Action finissent dans le fond d'un tiroir !

La jeunesse est force de proposition mais n'a pas le pouvoir de les appliquer. Alors faites entendre la voix

des jeunes de vos circonscriptions, à travers vos votes, vos amendements, vos propositions de loi !



Pour terminer, j'aimerais citer le porte-parole du gouvernement Gabriel Attal qui, dans sa capsule vidéo diffusée cet après-midi, a notamment déclaré :

« La jeunesse c'est l'avenir de la France, curieuse et réfléchit, elle doit être source d'énergie ».

Sacré Gabriel !

RÉ'ACTION DE JEUNES

Le rendez-vous est donné à 13h30 vendredi 3 décembre à l'Assemblée nationale. Sous les regards ébahis à la découverte du palais Bourbon, chaque participant prend place derrière son micro dans l'hémicycle de la salle Colbert. Ici on ne mâche pas ses mots, on prend la parole parce qu'on a des revendications.

DEBUT DE LA PLENIERE: après une introduction de l'équipe d'organisation de Territoires Solidaires, le député Didier Baichère ainsi que de la capsule vidéo de Gabriel Attal, porte-parole du Gouvernement, le micro est tourné vers cinq jeunes qui témoignent de leur expérience de Manifest'action dans leur ville. Le ton est donné : *« Il est important de mobiliser les jeunes. Malheureusement je trouve que c'est difficile d'être écouté et il faut des actions concrètes de la part du gouvernement français »*, indique Mathilda, participante à l'événement de Verneuil et engagée dans un club de débat. Thibault, président de sa junior association et participant à Clermont-Ferrand, explique l'opportunité de s'engager pour la présent mais aussi pour l'avenir. *« Accompagner, transmettre, ce sont les maillons de notre société »* : le cri de ralliement est proclamé. Les participants expriment aussi le manque d'information, d'accompagnement ou encore de moyens pour s'engager. *« Créer sa propre association, ce n'est pas simple... »* déclare Asma.

14h30 : les 15 propositions sont débattues. Tour à tour, des jeunes engagés dans leur association, leur conseil de jeune, leur junior association, leur média, leur start-up, prennent place pour argumenter le manifeste face aux députés Pierre-Alain Raphan, Didier Baichère et Sylvie Charrière.



Mais que serait un débat sur la jeunesse sans l'ultime question fâcheuse *« à quel âge correspond la catégorie "jeune" ? »*. Les propositions du manifeste concernent les 15-25 ans, parfois les 16-30 ans et pourquoi pas avant et pourquoi pas après ? La réponse n'est pas encore trouvée.

17h : il est temps de clôturer cet événement et de remercier les différents acteurs et actrices du projet. Désormais *« la balle est dans le camp »* des élus et des institutionnels.

INTER'ACTION EN CINQ ÉVÉNEMENTS



Le colloque du 3 décembre est l'aboutissement de plusieurs événements Manifest'action qui se sont déroulés à Clermont-Ferrand le 13 novembre, Annonay le 26 novembre, Caumont le 27 novembre ainsi que le 4 décembre à Sartrouville.

Résultat : un manifeste de 15 propositions construites par et pour des jeunes qui ne se connaissent pas mais qui sont réunis autour de la volonté commune de témoigner de leur engagement, d'autant plus impacté par la crise sanitaire. Les propositions émanent d'ateliers lors de ces actions locales et s'articulent autour de trois thèmes :

A l'initiative de l'association Territoires Solidaires, Manifest'action met en action un manifeste des contributions pour construire de nouveaux parcours citoyens. Le pari ? Mettre au cœur du débat public la jeunesse engagée, en rassemblant des jeunes issus d'associations, de start-up, afin de mettre au défi parlementaires et personnalités politiques en les incitant à s'engager concrètement pour la jeunesse.

- ⇒ parcours citoyen et représentation politique des jeunes ;
- ⇒ éducation et égalité des chances ;
- ⇒ orientation et accompagnement des jeunes.

Maintenant que les jeunes ont été consultés et écoutés, on espère que ce manifeste se traduise en des actions inscrites dans les politiques publiques.

15 PROPOSITIONS POUR REDONNER LA FORCE À LA JEUNESSE DE S'ENGAGER AU LENDEMAIN DE LA CRISE SANITAIRE

Le collectif de jeunes, d'associations, d'élus et des entrepreneurs ayant participé au projet, a construit tout au long de ces étapes 15 propositions autour de trois axes :

Pour développer l'engagement citoyen et politique des jeunes :

1 Encourager, par l'Etat, les conseils municipaux des jeunes et leur représentation dans les instances politiques

2 Instaurer un Passeport Citoyen dès la primaire pour reconnaître l'engagement des jeunes, validé par l'Education nationale et le futur Ministère de la Jeunesse et de la citoyenneté. Le valoriser tout au long du parcours

3 Offrir plus de moyens aux associations spécialisées dans la citoyenneté pour accompagner et intégrer les jeunes, en partenariat avec l'Etat et les collectivités locales

4 Encourager et faire connaître le droit à la création d'association par les mineurs

5 Libérer du temps pour l'engagement citoyen et le développement personnel grâce à des temps aménagés par l'Education nationale

Pour développer un système éducatif plus égalitaire et plus juste, notamment grâce à l'engagement :

6 Instaurer une journée nationale de l'égalité des chances dans tous les établissements scolaires

7 Révéler tous les talents et les potentiels en intégrant les compétences comportementales

8 Relancer l'ascenseur social en reconnaissant la valeur des filières

professionnelles et en rendant accessible à chacun les grandes écoles

9 Développer le mentorat dans l'enseignement secondaire, supérieur et professionnel

10 Développer la mobilité des jeunes dans l'Hexagone et en Europe, par des jumelages entre jeunes et par le Service Civique Européen

Pour décider de notre parcours de vie :

11 Faire de l'orientation des jeunes une priorité politique

12 Créer un grand service public unique d'orientation qui s'adresse à l'ensemble des jeunes sans distinction d'âge et de statut, en lien avec l'Education nationale, du collège à la vie active

13 Garantir à tous les jeunes, dès la primaire, un « parcours orientation » qui associe le monde éducatif, le monde associatif et le monde économique

14 Améliorer la diffusion dès le plus jeune âge de l'information sur l'orientation ainsi que sur les possibilités de recours des décisions d'orientation qui vont à l'encontre de notre volonté.

15 Être informés régulièrement par des campagnes de communication sur l'orientation, les opportunités, les filières d'avenir et les passerelles pour y parvenir

Les membres du collectif : Territoires solidaires, CIDJ, Différents leaders, Expressions de France, la Fabrique Spinoza, Halte à la haine !, Jets d'encre, Jeunes de France, My job glasses, Provox, le Réseau national des Junior associations, Starlab, Uniscité et Yes Akademia.